

## DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

(Julio-septiembre 1982)

Por MARIA SENDAGORTA McDONNELL

**AFGANISTAN.** 24 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

22 de agosto.—Radio Pakistán informa que 30 soldados soviéticos y afganos leales al Gobierno de Kabul resultan muertos tras el asalto llevado a cabo por la guerrilla a la cárcel de la ciudad de Kardahar.

8 de septiembre. (*Véase Unión Soviética.*)

13 de septiembre.—Según fuentes diplomáticas, el ejército soviético bombardea el valle de Panjohiv.

**ALBANIA.** 28 de septiembre.—Las autoridades albanesas anuncian un desembarco de «criminales exiliados», ocurrido el pasado 25 de septiembre, así como de la posterior «aniquilación de los desembarcados».

**ALEMANIA (República Democrática de).** 6 de septiembre. (*Véase Alemania, República Federal de.*)

**ALEMANIA (República Federal de).** 12 de julio. (*Véase Jordania.*)

20 de julio.—Viaje semioficial de Helmut Schmidt a Estados Unidos, donde se entrevista con el secretario de Estado norteamericano, George Shultz.

6 de septiembre.—El danés Fleming Sorensen, corresponsal en la República Federal de Alemania, es detenido y acusado de espiar para la República Democrática Alemana.

11 de septiembre.—Se estrella un helicóptero causando 44 muertos, todos ellos paracaidistas civiles. El helicóptero era un *CH-47 Chinook*, de fabricación norteamericana. A raíz del accidente, el Pentágono inmoviliza todos los helicópteros de este tipo hasta que se determinen las causas del accidente.

13 de septiembre.—La dirección del SPD rechaza por «antisociales» las propuestas del ministro liberal de Economía, Otto Lambsdorff.

17 de septiembre.—Se rompe la coalición social-liberal en el Gobierno con la dimisión de los cuatro ministros del FDP, con lo cual los socialdemócratas

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

gobiernan en minoría. El canciller Schmidt ha asumido la cartera de Asuntos Exteriores. Ante la noticia, sube la Bolsa de Frankfurt. El canciller Schmidt propone al *Bundestag* nuevas elecciones.

20 de septiembre.—Democristianos y liberales llegan a un acuerdo para presentar una moción de censura en el *Bundestag* contra el Gobierno de Helmut Schmidt el próximo 1 de octubre.

23 de septiembre.—Finalizan las maniobras de las fuerzas de la OTAN. *Carbine Fortres* y el ejército norteamericano confirma la muerte de 11 soldados a lo largo de dichas maniobras.

26 de septiembre.—Elecciones en el *Landstag* del estado de Hesse, donde los liberales sacan menos de un 3 por 100 de votos; los democristianos pierden un 0,7 por 100 respecto al resultado de hace cuatro años. Los socialdemócratas pierden ligeramente. Ecologistas y radicales obtienen un 7 por 100.

28 de septiembre.—El líder del Partido Cristiano Demócrata, Helmut Kohl, confirma su intención de presentar una moción de censura constructiva contra el Gobierno del canciller Schmidt. Dicha moción de censura se discutirá el próximo día 1 de octubre.

29 de septiembre.—El secretario general del Partido Liberal, Gunther Verhengen, presenta a Gensher su dimisión debido a la decisión del Partido de votar a favor de la moción de censura que presentará Kohl.

**ANGOLA.** 7 de julio. (Véase *Suráfrica*.)

24 de julio.—Angola rechaza una propuesta de Estados Unidos sobre retirada de las tropas cubanas.

28 de julio. (Véase *Suráfrica*.)

29 de julio. (Véase *Suráfrica*.)

10 de agosto. (Véase *Portugal*.)

10 de agosto. (Véase *Suráfrica*.)

28 de agosto. (Véase *Suráfrica*.)

28 de septiembre. (Véase *Estados Unidos*.)

**ARABIA SAUDI.** 1 de julio. (Véase *Libano*.)

20 de julio. (Véase *Estados Unidos*.)

7 de septiembre.—La policía saudí disuelve una manifestación en la ciudad santa de Medina, integrada por peregrinos iraníes que criticaban la cumbre árabe que se celebra en Fez (Marruecos).

8 de septiembre. (Véase *Marruecos*.)

**ARGELIA.** 1 de julio.—Vigésimo aniversario de la independencia argelina.

17 de julio.—Viaje del primer ministro iraní a Argel, donde concluye acuerdos económicos con Argelia, entre los que se encuentra uno referente a la cooperación en materia de industria energética.

24 de julio. (Véase *Irán*.)

10 de septiembre. (Véase *República Árabe Saharaui Democrática, RASD*.)

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

**ARGENTINA.** 1 de julio.—El general Bignone asume la presidencia argentina, con la ausencia en la ceremonia de los jefes de la Marina y de la Aviación.

2 de julio.—Grandes inundaciones que provocan más de 16.000 damnificados.

3 de julio.—El ejército de tierra forma un tribunal militar para exigir responsabilidades por el desastre de la guerra de las Malvinas.

10 de julio. (*Véase Reino Unido.*)

11 de julio. (*Véase Reino Unido.*)

12 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

14 de julio.—Vuelven a Puerto Madryn (Argentina) los 593 oficiales hechos prisioneros por las Fuerzas británicas en las Malvinas.

17 de julio.—Primer acto político en Argentina desde hace siete años, protagonizado por el dirigente radical Raúl Alfesun.

2 de agosto.—El comandante en jefe de las Fuerzas Aéreas argentinas, general Basilio Lami Dozo, se pronuncia por la formación de un partido político militar que defienda la doctrina del régimen castrense.

6 de agosto.—El general Lami Dozo dimite de la Junta Militar.

10 de agosto.—El Gobierno argentino promulga una amnistía para todos los partidos prohibidos desde 1976.

17 de agosto.—La Iglesia pide la derogación del estado de sitio.

18 de agosto.—Huelga de veinticuatro horas, decretada por los conductores de autobuses y los cuatro sindicatos ferroviarios

26 de agosto.—El presidente de Argentina presenta el Estatuto de los Partidos Políticos.

9 de septiembre.—El vicealmirante Francio es nombrado nuevo jefe de Marina. Asume dicha jefatura el día 1 de octubre, sustituyendo al almirante Jorge Anaya.

10 de septiembre.—Reconstituida la Junta Militar, formada por el general Cristino Nicolaides, general Augusto Hughes y el vicealmirante Rubén Franco.

13 de septiembre. (*Véase Reino Unido.*)

14 de septiembre. (*Véase Reino Unido.*)

15 de septiembre. (*Véase Chile.*)

20 de septiembre.—Se subleva en Ushuaia el jefe de la flota austral argentina, contraalmirante Horacio Zaratiegui, el cual es relevado de su cargo.

22 de septiembre.—Manifestación convocada por la Central General de Trabajadores en la plaza de Mayo con el lema: «Paz, pan y trabajo».

23 de septiembre.—El poder militar promete la normalización en breve de la actividad sindical y el reconocimiento del derecho de huelga.

26 de septiembre.—Censura sobre cualquier hecho vinculado con la «subversión» en radio y televisión.

28 de septiembre. (*Véase Estados Unidos.*)

**AUSTRIA.** 21 de septiembre. (*Véase Irak.*)

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

**BELICE.** 6 de agosto.—El Gobierno de Bel Mopan denuncia una incursión de tropas de Guatemala.

**BOLIVIA.** 15 de julio.—El régimen militar boliviano convoca elecciones generales para el 24 de abril de 1983. Dicho régimen militar entregará el poder a un gobierno democrático el 6 de agosto de 1983.

17 de julio.—Algunas autoridades militares piden la renuncia del presidente Torrelio y proponen la designación del coronel Faustino Rico Toro, comandante del Colegio Militar.

18 de julio.—Los jefes de las tres armas emiten un comunicado donde califican de «subversivas» las pretensiones presidenciales de Rico Toro y se ratifican en que el mandato de Torrelio debe terminar con las anunciadas elecciones.

19 de julio.—Dimisión del presidente, general Celso Torrelio, que es aceptada por el alto mando militar. Dicha dimisión tiene relación con el fracaso en atraer ayuda económica internacional, sobre todo norteamericana.

21 de julio.—El general de Brigada Guido Vildoso Calderón asume la presidencia de Bolivia por designación de la Junta de Comandantes Militares.

29 de julio.—Dimiten dos ministros del Gobierno militar boliviano. Se trata del ministro de Información, Hugo González, y el de Industria y Comercio, coronel Jorge Escobar.

13 de septiembre.—Cochabamba, Potosí, Oruro, Tarija y Chuginsaca declaran una huelga indefinida hasta la retirada de los militares a los cuarteles. Los mineros inician también una huelga de cuarenta y ocho horas, exigiendo subida salarial.

15 de septiembre.—Trabajadores, empresarios y agrupaciones políticas rechazan el plan económico de emergencia propuesto por el Gobierno militar.

17 de septiembre.—El presidente boliviano, Guido Vildoso, anuncia la decisión de convocar al Congreso elegido en 1980, una vez que la comisión electoral finalice el recuento de los votos emitidos.

25 de septiembre.—El Tribunal Nacional Electoral informa que se ha acordado la entrega de la presidencia a Hernán Siles Suazo, candidato ganador del UDP en las elecciones de 1980, para el próximo 6 de octubre.

**BRASIL.** 13 de agosto.—El Gobierno brasileño ataca a la Iglesia por apoyar la ocupación de tierras.

**BULGARIA.** 19 de septiembre.—Llega a Sofía el comandante supremo de las tropas del Pacto de Varsovia, el soviético Victor Kuhkor, con el fin de preparar los ejercicios ordinarios «Escudo 82».

**CAMBOYA.** 7 de julio. (*Véase Vietnam.*)

**CANADA.** 27 de agosto. (*Véase Turquía.*)

10 de septiembre.—El primer ministro, Pierre Trudeau, reajusta el gabinete; ministro de Asuntos Exteriores, Alan MacEachen; Ministro de Hacienda, Marc Lalonde; ministro de Energía, Jean Chretien; ministro de Justicia, Marc Macguigon.

**COLOMBIA.** 14 de julio.—La guerrilla colombiana ataca con morteros el palacio presidencial.

7 de agosto.—Belisario Betancur toma posesión de la presidencia.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

13 de agosto.—Quince religiosos españoles son secuestrados en una comunidad de Arahucos, acusados de intervenir en asuntos internos de la comunidad.

21 de septiembre.—La guerrilla colombiana anuncia estar dispuesta a aceptar las condiciones de amnistía expuestas por el presidente Betancur.

**COREA DEL NORTE.** 28 de agosto.—Un soldado norteamericano pide asilo político a las autoridades de Corea del Norte, por no estar de acuerdo con «la agresión norteamericana contra Corea».

30 de agosto.—La ONU pide un careo con el soldado norteamericano que está en Corea, según las autoridades, como asilado.

**COSTA RICA.** 7 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

5 de agosto.—El presidente de Costa Rica, Luis Alberto Monje, denuncia la «existencia de una conspiración comunista apoyada en el extranjero».

9 de agosto.—Doce dirigentes antisandinistas son detenidos en San José. Todos son pertenecientes al Movimiento Democrático Nicaragüense (MDN).

11 de septiembre.—Vuelve a Costa Rica Edén Pastora, expulsado del país hace dos meses.

14 de septiembre.—Propuesta del Gobierno de Costa Rica de crear una «Alianza de Gobiernos Democráticos del Caribe».

**CUBA.** 7 de julio. (*Véase Suráfrica.*)

— Muere el dirigente cubano Raúl Roa en un hospital de La Habana.

24 de julio. (*Véase Angola.*)

27 de julio.—La Unión Soviética vende *Mig 23* al Gobierno cubano.

28 de julio. (*Véase Suráfrica.*)

30 de agosto.—El Gobierno cubano pide un plazo a sus acreedores de diez años para renegociar su deuda exterior.

21 de septiembre.—Cuba presidirá la cuarta comisión de las constituidas por la Asamblea General de la ONU, encargada de la descolonización.

23 de septiembre. (*Véase Panamá.*)

25 de septiembre. (*Véase Honduras.*)

**CHILE.** 26 de agosto.—El general Pinochet destituye a todo el Gobierno y les pide que continúen hasta que se decida el nombramiento del nuevo Gobierno.

15 de septiembre.—Los Gobiernos de Argentina y Chile comunican oficialmente la disposición de ambos países a aceptar las propuestas vaticanas para la solución del conflicto del canal de Beagle.

**CHINA.** 3 de agosto. (*Véase Francia.*)

17 de agosto. (*Véase Taiwan.*)

30 de agosto.—El presidente del Partido Comunista Chino, Hu Yaobang, anuncia que la viuda de Mao, Jiang Quing, no será ejecutada.

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

1 de septiembre.—XII Congreso del Partido Comunista Chino, inaugurado por el vicepresidente Den Xiaoping, que hace un llamamiento a la reconstrucción económica, la reunificación de Taiwan al continente y a la lucha contra el hegemonismo.

6 de septiembre.—Finaliza el Congreso del Partido Comunista Chino con la aprobación de unos nuevos Estatutos en los que quedan abolidos los cargos de presidente y vicepresidente, decidiendo poner fin a la era maoísta. El nuevo Comité Central designado cuenta con 210 miembros, de los cuales sólo 98 mantienen su puesto. Se ratifica a Hu Yaobang al frente de la Secretaría General del Partido. En resumen, se realiza un profundo cambio en la cúspide del poder, en el buró político y en el secretariado con la entrada de una mayoría de políticos «moderados».

16 de septiembre. (*Véase Reino Unido.*)

23 de septiembre.—El primer ministro de la República Popular, Zhao Ziyang, y a lo largo de la visita oficial que realiza su colega británica, Margaret Thatcher, manifiesta su intención de recuperar la soberanía de Hong-Kong, dentro de «los principios de coexistencia pacífica».

24 de septiembre.—Margaret Thatcher se entrevista con Den Xiaoping. Al finalizar dicho encuentro, la primera ministra británica anuncia en Pekín la reanudación de las conversaciones entre China y la Unión Soviética, así como del futuro de la ciudad de Hong-Kong.

26 de septiembre.—El primer ministro japonés, Zenko Suzuki, llega a Pekín en visita oficial para la celebración del décimo aniversario de la normalización de las relaciones diplomáticas entre Japón y la República Popular China.

**CHIPRE.** 15 de julio.—Reunión ministerial extraordinaria de los países no alineados para tratar la cuestión palestina, sobre la que se pronuncian al pedir una fuerza internacional en Beirut.

21 de agosto. (*Véase Libano.*)

**DINAMARCA.** 2 de septiembre.—El Gobierno minoritario socialdemócrata de Dinamarca, que presidiera Anker Joergensen, presenta su dimisión ante la imposibilidad de ver respaldada su política económica.

6 de septiembre. (*Véase Alemania, República Federal de.*)

8 de septiembre.—El conservador Paul Schluster forma coalición entre el Partido Conservador (26 escaños), Partido de Izquierda Liberal (21), Centro Democrático (15) y el Partido Popular Cristiano (cuatro), con un total de 66 escaños.

11 de septiembre.—El nuevo Gobierno es presentado a la reina Margarita II.

**ECUADOR.** 22 de septiembre.—Huelga general convocada por el Frente Unitario de Trabajadores. Enfrentamientos con la policía, causando varios heridos.

**EGIPTO.** 1 de julio.—Un representante de la OLP se entrevista oficialmente con el ministro egipcio de Asuntos Exteriores, Kamal Hassen Ali.

12 de julio. (*Véase Jordania.*)

## DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

10 de agosto.—El secretario de Estado egipcio, encargado de las relaciones exteriores, afirma que Egipto no aceptará refugiados palestinos a menos que «se alcance un compromiso político norteamericano para una solución global».

13 de agosto.—Manifestación pro palestina en El Cairo, que es disuelta por la policía. Son detenidas 10 personas.

16 de agosto.—Se congelan las conversaciones sobre la autonomía de los palestinos.

6 de septiembre.—El Gobierno egipcio critica la decisión israelí de instalar nuevos asentamientos en Cisjordania.

— El presidente egipcio, Hosni Mubarak, viaja oficialmente a Yugoslavia, donde llama a la unidad árabe.

8 de septiembre.—Llega a Rumania el presidente Mubarak en viaje oficial.

11 de septiembre.—El presidente Mubarak se entrevista, en París, con el presidente François Mitterrand.

18 de septiembre.—Cincuenta y ocho integristas islámicos son detenidos y acusados de pertenecer a una organización terrorista de carácter islámico.

Remodelación del Gobierno. Es elegido viceprimer ministro el mariscal Abu Ghazala.

30 de septiembre.—El embajador egipcio en Tel-Aviv no se reincorpora a su puesto desde el pasado mes de junio.

**EL SALVADOR.** 3 de julio. (*Véase Honduras.*)

7 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

11 de julio. (*Véase Honduras.*)

14 de julio.—Atentado contra dirigentes de la Democracia Cristiana salvadoreña. El diputado Diego Trujillo fue asesinado en Chalatenango.

30 de julio.—El director de la CIA reconoce la colaboración de la Agencia en las elecciones salvadoreñas.

3 de agosto.—Descubren 11 cadáveres en San Salvador.

12 de septiembre.—El administrador apostólico de San Salvador, Arturo Rivera y Damas, denuncia la muerte violenta de 107 personas durante la semana pasada en San Salvador.

13 de septiembre.—El presidente Magaña manifiesta su deseo de constituir una comisión multipartidaria encaminada a un diálogo con la oposición.

— Quince nuevas víctimas de la violencia en diversos puntos del país.

**ESTADOS UNIDOS.** 1 de julio. (*Véase Israel.*)

2 de julio.—Se firma un convenio bilateral de amistad, defensa y cooperación entre Estados Unidos y España.

6 de julio. (*Véase Unión Soviética.*)

7 de julio.—Plan norteamericano para la evacuación palestina de Líbano protegida por fuerzas internacionales, donde se incluye la VI Flota norteamericana.

8 de julio. (*Véase Honduras.*)

9 de julio.—Se estrella un Boeing 727 en Nueva Orleans, produciéndose 155 víctimas.

— El presidente Ronald Reagan anuncia que Estados Unidos no suscribirá el Tratado sobre el Derecho del Mar adoptado en la Comisión de Naciones Unidas.

10 de julio. (*Véase Libano.*)

12 de julio.—El presidente Ronald Reagan decide levantar las sanciones económicas contra el Gobierno argentino, si bien mantiene el boicoteo de material militar.

13 de julio. (*Véase Somalia.*)

14 de julio.—Decidida la compra de 84 aviones F18A para las Fuerzas Aéreas españolas; dicha petición ha de ser aprobada por el Congreso norteamericano.

15 de julio.—Sesenta millones de dólares de ayuda económica y militar norteamericana a Honduras. La Administración Reagan reconoce asimismo la presencia de 50 consejeros militares estadounidenses de las bases de Panamá en Honduras.

16 de julio.—Toma posesión el nuevo secretario de Estado norteamericano. George Shultz.

19 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

20 de julio.—Entrevista de Ronald Reagan con los ministros de Asuntos Exteriores de Arabia Saudí y Siria; con motivo de esta entrevista, donde se trata de buscar una solución a la crisis del Libano, llega a Nueva York Jaled El Hassan, dirigente de la OLP, que obtiene el visado reglamentario. Dichas conversaciones tienen su eje en el hecho de que Estados Unidos reconozca el derecho de autodeterminación del pueblo palestino a cambio de un acuerdo para la salida de los combatientes palestinos de Beirut.

— (*Véase Unión Soviética.*)

— La flota norteamericana, que se encontraba desde hace un mes a 30 millas de la costa libanesa, se aleja de la misma.

— (*Véase Alemania, República Federal de.*)

21 de julio.—La Cámara de Representantes norteamericana inicia la discusión del mayor presupuesto militar de la historia.

22 de julio.—Discrepancias entre la política exterior del Gobierno norteamericano y los Gobiernos europeos, debido fundamentalmente al transporte de gas siberiano a través de un gasoducto hasta Europa. El Gobierno de Reagan amenaza con multar a quienes colaboren en el gasoducto soviético.

24 de julio.—El Departamento de Estado confirma que los Gobiernos norteamericano y soviético han mantenido conversaciones sobre Afganistán.

— (*Véase Angola.*)

25 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

Estados Unidos envía ayuda militar urgente a Somalia.

26 de julio. (*Véase Jordania.*)

27 de julio. (*Véase India.*)

30 de julio. (*Véase El Salvador.*)

1 de agosto.—Estados Unidos rechaza la última oferta soviética sobre desarme.

2 de agosto. (*Véase Unión Soviética.*)

3 de agosto.—El Gobierno norteamericano se opone oficialmente a la ocupación israelí del Líbano.

5 de agosto.—El Gobierno de Washington exige al Gobierno israelí que vuelva a las líneas de alto el fuego que mantenía el 1 de agosto, fecha en que el ejército israelí tomó el aeropuerto de Beirut.

6 de agosto. (*Véase Israel.*)

— (*Véase Libia.*)

— Principio de acuerdo entre Estados Unidos y la CEE para poner fin a la guerra del acero, en virtud de la cual la CEE limitará su participación en el mercado siderúrgico norteamericano en un 5,75 por 100.

9 de agosto.—Tiros de intimidación israelíes a militares de Estados Unidos en Líbano al sobrevolar un caza F-16 dos helicópteros norteamericanos.

— 10 de agosto. (*Véase Israel.*)

— (*Véase Egipto.*)

12 de agosto. (*Véase Suiza.*)

13 de agosto.—El presidente Ronald Reagan declara estar «razonablemente optimista» en lo que se refiere al conflicto libanés y al respeto del alto el fuego en la zona.

14 de agosto.—Sustituido el responsable del programa de misiles crucero, contraalmirante Walter Locke.

15 de agosto.—Philip Habib, enviado especial norteamericano al conflicto de Líbano, se entrevista con Menajem Beguin y el general Sharon.

17 de agosto.—El Senado aprueba un proyecto de ley sobre inmigración.

— (*Véase Taiwan.*)

18 de agosto.—La Cámara de Representantes y el Senado aprueban el presupuesto militar presentado por Ronald Reagan y cifrado en 178.000 millones de dólares para el año fiscal 1983.

19 de agosto. (*Véase Líbano.*)

25 de agosto. (*Véase Líbano.*)

— (*Véase Israel.*)

27 de agosto. (*Véase Nicaragua.*)

28 de agosto. (*Véase Corea del Norte.*)

30 de agosto. (*Véase Corea del Norte.*)

1 de septiembre.—El presidente Ronald Reagan dirige una carta al primer ministro israelí, Menajem Beguin, donde le adelanta las líneas de la política norteamericana en el problema palestino y que se refieren a la formación de un hogar nacional palestino en Cisjordania y Gaza, territorios que han de estar vinculados a Jordania. Mientras tanto llega a Jerusalén, tras entrevistarse en Beirut con el presidente en funciones libanés, Elías Sarkis, el secretario norteamericano de Defensa, señor Weinberger. El primer ministro israelí, Beguin, ha calificado como «insulto» el plan de Reagan y rechaza con su Gobierno las propuestas norteamericanas, y afirma que está en contradicción con los acuerdos de Camp David.

6 de septiembre. (*Véase Irán.*)

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

10 de septiembre. (*Véase Israel.*)

11 de septiembre. (*Véase Alemania, República Federal de.*)

16 de septiembre. (*Véase Filipinas.*)

17 de septiembre. (*Véase Libano.*)

18 de septiembre.—El Pentágono norteamericano reorganiza las fuerzas especiales o «Boinas Verdes». Es designado comandante de estas tropas el general Joseph Lutz.

20 de septiembre. (*Véase Libano.*)

23 de septiembre. (*Véase Alemania, República Federal de.*)

24 de septiembre.—El vicepresidente norteamericano, George Bush, afirma que Israel y los Estados árabes deben reconocer que los derechos legítimos del pueblo palestino «no han sido satisfechos».

25 de septiembre. (*Véase Israel.*)

28 de septiembre.—Entrevista en Nueva York del secretario de Estado, George Shultz, y el ministro de Asuntos Exteriores soviético, Andrei Gromyko, donde abordan la posible solución para la independencia de Namibia y la reducción de armamento entre Este y Oeste como temas prioritarios.

— Estados Unidos levanta el embargo de armas al Gobierno argentino, impuesto en 1978 por no respetar los derechos humanos.

30 de septiembre.—George Shultz defiende en la Asamblea General de la ONU la coexistencia entre Israel y el pueblo palestino.

— Un soldado norteamericano muere en Beirut por la explosión de una bomba de fragmentación.

**ESTADO VATICANO.** 13 de julio.—Expertos internacionales estudiarán las relaciones del Vaticano con el financiero muerto Roberto Calvi, relacionado con el Banco Ambrosiano.

12 de agosto. (*Véase Nicaragua.*)

23 de agosto.—Juan Pablo II anuncia su decisión de erigir al Opus Dei a prelatura personal.

15 de septiembre.—El presidente de la OLP, Yasir Arafat, es recibido por Juan Pablo II, lo cual despierta las críticas del Gobierno de Israel.

15 de septiembre. (*Véase Chile.*)

**ETIOPIA.** 4 de julio. (*Véase Somalia.*)

13 de julio. (*Véase Somalia.*)

17 de julio.—Un caza etíope es abatido por la aviación somalí en la ciudad de Galka'yo.

18 de julio.—El Ministerio de Información somalí informa que fuerzas etíopes han emprendido dos nuevas ofensivas contra localidades somalíes. El Gobierno etíope, en cambio, niega que sea su ejército el que ataca. El presidente de la OUA hace un llamamiento a ambos países para un inmediato alto al fuego.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

FILIPINAS. 2 de septiembre.—Veintitrés dirigentes sindicales filipinos son detenidos en una operación militar ordenada por Ferdinand Marcos.

11 de septiembre.—Dos personas muertas por la explosión de un artefacto colocado cerca de un microbús.

15 de septiembre.—Llega a Washington en viaje oficial el presidente Ferdinand Marcos, después de dieciocho años de no visitar Estados Unidos. El presidente se entrevista con su colega norteamericano y con los principales miembros de la Administración norteamericana. Dicha Administración y el propio presidente apoyan el sistema de gobierno del presidente Marcos.

FRANCIA. 1 de julio.—Proyecto gubernamental sobre un estatuto que divida París en 20 municipios.

5 de julio. (*Véase Italia.*)

7 de julio.—Viaje de François Mitterrand a Hungría en visita oficial de dos días de duración. Se entrevista con el primer secretario del Partido Socialista Obrero húngaro, señor Kadar; con el primado de la Iglesia húngara y varios intelectuales.

12 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

— El Gobierno francés aprueba una nueva ley electoral con la incorporación parcial del método proporcional.

20 de julio.—Atentado en París reivindicado por un grupo armenio. Dicho atentado causa 15 heridos.

23 de julio.—Atentado contra el director adjunto de la OLP en París, del que resulta muerto.

26 de julio.—Prueba nuclear francesa en el atolón de Mururoa.

— Comienza la campaña electoral en Córcega que desembocará en las primeras elecciones para una Asamblea, según estipula el estatuto establecido para Córcega.

3 de agosto.—Visita del ministro de Asuntos Exteriores francés, Claude Cheysson, a la República Popular China, donde se entrevista con su colega chino Huang Hua, y trata temas internacionales, entre ellos Camboya.

9 de agosto.—Seis muertos en atentado terrorista en un restaurante del barrio judío de París.

— Elecciones en Córcega, cuyos resultados son los siguientes: RPCUN, 19 escaños; PCF, 7 escaños; UPC, 7 escaños; MRG-PRD, 7 escaños; URP, 6 escaños; otros, 15 escaños.

11 de agosto.—Dos atentados ante la embajada de Irak y dos empresas relacionadas con Israel, respectivamente, produciéndose siete heridos.

16 de agosto.—Entrevista de François Mitterrand con Shimon Peres, líder del partido laborista israelí.

18 de agosto.—El Gobierno francés decide la disolución del grupo libertario Acción Socialista, después de anunciarse la adopción de un plan para combatir el terrorismo mediante la creación de una Secretaría de Estado para la Seguridad Pública, a cargo de Joseph Franceschi.

20 de agosto.—La Asamblea Regional Corsa elige a Prosper Alfonsi, radical de izquierdas, presidente de la misma en medio de una oleada de atentados en diversos puntos de la isla.

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

25 de agosto.—Los independentistas corsos reanudan su lucha armada debido a que «no se ha tomado ninguna medida para la descolonización».

29 de agosto.—Detenidos dos terroristas cuya identidad no ha sido publicada.

2 de septiembre.—Viaje de François Mitterrand a Grecia, donde se entrevista con el primer ministro, Andreas Papandreu.

11 de septiembre. (*Véase Egipto.*)

17 de septiembre.—Cuatro personas heridas en un atentado contra la embajada de Israel en Francia.

20 de septiembre. (*Véase Libano.*)

23 de septiembre. (*Véase Guinea Ecuatorial.*)

27 de septiembre.—Gira del presidente François Mitterrand por las provincias francesas.

**GRECIA.** 3 de julio.—Reestructuración del Gobierno dando entrada a 23 ministros y 27 secretarios de Estado. Entre los ministros y para «reforzar la economía» se encuentran tres «tecnócratas».

23 de julio. (*Véase Turquía.*)

2 de septiembre. (*Véase Francia.*)

**GUATEMALA.** 1 de julio.—El presidente Ríos Montt decreta el estado de sitio en Guatemala, que regirá como mínimo por un mes.

7 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

29 de julio.—Prorrogado por un mes más el estado de sitio.

3 de agosto.—El Ejército de Guatemala informa de la muerte de 30 personas en choques armados en la zona de El Quiché.

6 de agosto. (*Véase Belice.*)

17 de septiembre.—Son fusilados cuatro miembros del ejército guerrillero de los pobres.

**GUINEA BISSAU.** 8 de julio.—El presidente de Guinea, Joao Bernardo Vieira, anuncia el descubrimiento de un complot contra la seguridad del Estado y de la detención del ex ministro de Sanidad, señor Costa; del jefe de Seguridad del Estado, comandante Duki Djassi, y de Honorio Fonseca, antiguo embajador en Moscú y La Habana.

**GUINEA ECUATORIAL.** 2 de agosto.—El Consejo Militar Supremo reelige a Teodoro Obiang como presidente de la República.

15 de agosto.—Los electores guineanos votan una nueva Constitución y es aprobada por un 98 por 100 de los votos emitidos, según cifras gubernamentales.

22 de agosto.—Teodoro Obiang inicia un mandato de siete años de duración como presidente de la República de Guinea.

23 de septiembre.—Entrevista en París entre el presidente Obiang y su colega francés François Mitterrand.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

HAITI. 27 de agosto.—Detenidos en Haití 20 hombres de negocios por denunciar la corrupción gubernamental.

HOLANDA. 20 de julio. (*Véase Turquía.*)

8 de septiembre.—Elecciones generales con los siguientes resultados:

PVDA (socialistas), 47 escaños; Democracia 66, 6 escaños; Socialistas Pacifistas, 3 escaños; Comunistas, 3 escaños; Democristianos y liberales conservadores, 81 escaños.

HONDURAS. 3 de julio.—El ejército hondureño refuerza con varios batallones su frontera con El Salvador.

7 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

8 de julio.—Ocupada por dos horas la embajada de Honduras en Washington.

11 de julio.—Parece confirmarse que el Ejército de Honduras interviene en la guerra de El Salvador.

12 de julio.—La embajada hondureña en México es tomada por un grupo de 50 mexicanos para exigir que el Ejército de Honduras no intervenga en El Salvador.

15 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

— (*Véase Nicaragua.*)

25 de julio. (*Véase Nicaragua.*)

1 de agosto.—El Ejército, en situación de máxima alerta.

15 de agosto. (*Véase Nicaragua.*)

17 de septiembre.—Un comando izquierdista autodenominado de los «Chinchoneros», que exige la retirada de todos los asesores militares extranjeros del país, secuestra en la Cámara de Comercio de San Pedro de Saula a los ministros de Hacienda y Economía y casi 100 empresarios hondureños.

18 de septiembre.—Quince rehenes son liberados por el comando secuestrador.

23 de septiembre.—Son liberados otros 20 empresarios rehenes del grupo «Chinchoneros».

25 de septiembre.—Termina el secuestro de la Cámara de Comercio de San Pedro de Saula y la salida de los guerrilleros a La Habana, vía aérea.

HUNGRÍA. 7 de julio. (*Véase Francia.*)

INDIA. 12 de julio.—Zail Singh es elegido séptimo presidente de la India por un colegio electoral integrado por los miembros del Parlamento Central y de los parlamentos estatales donde existe una mayoría del Partido Congreso Nacional Indio, del que es militante Zail Singh. El nuevo presidente tomará posesión el día 23 y su mandato durará cinco años.

27 de julio.—Primera visita de Indira Gandhi a Estados Unidos desde hace once años. Durante esta visita acude a las Naciones Unidas y se entrevista con el presidente norteamericano, Ronald Reagan.

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

22 de septiembre.—Viaje de Indira Gandhi a la Unión Soviética, donde se entrevista con el jefe del Gobierno, Tjonov.

**IRAK.** 12 de julio. (*Véase Irán.*)

13 de julio. (*Véase Irán.*)

16 de julio.—Irak detiene el avance del Ejército iraní a siete kilómetros de la ciudad de Basora.

19 de julio. (*Véase Irán.*)

22 de julio. (*Véase Irán.*)

24 de julio. (*Véase Irán.*)

27 de julio. (*Véase Irán.*)

29 de julio. (*Véase Irán.*)

11 de agosto. (*Véase Libano.*)

15 de agosto.—Irak bloquea la terminal petrolera iraní de Jarg.

30 de agosto.—Irak cede sus derechos como sede de la cumbre del movimiento de no alineados.

10 de septiembre. (*Véase Israel.*)

21 de septiembre.—Dos bombas estallan junto a la embajada iraní en Viena y la compañía aérea iraní en la misma ciudad; asimismo explota una bomba en el centro cultural iraní de Madrid.

**IRAN.** 2 de julio.—Es asesinado en Yazd el ayatollah Mohamed Sadughi.

12 de julio.—La ONU solicita un alto el fuego entre Irán e Irak.

13 de julio.—Irán anuncia una ofensiva militar de gran envergadura contra Irak y penetran en territorio iraní, ocupando ocho enclaves militares. El imán Jomeini llama asimismo a los chiitas iraníes a la insurrección.

17 de julio. (*Véase Argelia.*)

19 de julio.—La aviación iraní bombardea las ciudades iraníes de Ilam y Korrumbadad.

21 de julio. (*Véase Libia.*)

—Prosiguen los combates en la ciudad iraní de Basora.

22 de julio.—Los Ejércitos iraníes e iraníes se enfrentan duramente en el enclave de Zeid, cerca de Basora.

24 de julio.—Irán acepta la mediación de Argelia, mientras se sigue combatiendo en Basora.

27 de julio.—Irán reconoce la pérdida de parte del territorio ocupado y el estancamiento de la «operación Ramadán».

29 de julio.—Nueva ofensiva iraní en Irak, si bien Irak afirma haber aplastado a los invasores. Posteriormente un comunicado militar iraní reconoce la progresión iraní sobre territorio de Irak.

1 de agosto.—Irán ofrece a Irak una fórmula para el pago de las indemnizaciones de guerra.

—Operación policial contra la oposición en las principales ciudades.

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

14 de agosto.—Comienza en Teherán, ante un tribunal militar, el juicio contra el ex ministro de Asuntos Exteriores Sadeg Gotbzadeh, acusado de alta traición.

15 de agosto. (*Véase Irak.*)

6 de septiembre.—Atentado en Teherán, que causa 20 muertos. El Gobierno de Irán culpa a Estados Unidos del atentado.

7 de septiembre. (*Véase Arabia Saudí.*)

15 de septiembre.—Es fusilado en Teherán el ex ministro iraní señor Gotbzadeh.

**IRLANDA.** 16 de agosto.—Un acusado de doble asesinato es detenido en la casa del fiscal general en Dublín, señor Patrick Connolly, que es obligado a dimitir.

**ISRAEL.** 1 de julio.—Los nueve miembros de la CEE declaran un embargo de armas contra Israel para presionar sobre este país para que retire sus tropas del Líbano.

**LIBANO.** 1 de julio.—Ronald Reagan reitera el apoyo de Estados Unidos a Israel

1 de julio. (*Véase Egipto.*)

2 de julio.—El Consejo de Europa condena a Israel.

3 de julio.—Israel ha desplegado en territorio libanés el 80 por 100 de su Ejército para expulsar a los palestinos del territorio; éstos se niegan a irse.

4 de julio.—El Gobierno israelí se niega a aceptar cualquier propuesta para retirarse de Líbano si contempla el mantenimiento de la OLP.

6 de julio. (*Véase Unión Soviética.*)

7 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

9 de julio.—Israel intensifica la represión en Cisjordania y Gaza.

10 de julio. (*Véase Líbano.*)

12 de julio. (*Véase Líbano.*)

16 de julio.—El Comité Ministerial de Coordinación de los países no aliados acuerda recomendar sanciones políticas y económicas contra Israel.

17 de julio.—El primer ministro israelí, Menajem Beguin, propone al rey Hussein de Jordania «la firma de un tratado de paz y la constitución de una confederación entre Israel y Jordania».

17 de julio.—Manifestación de apoyo a la política de Beguin en la plaza de los Reyes, de Tel-Aviv.

18 de julio. (*Véase Líbano.*)

20 de julio. (*Véase Unión Soviética.*)

23 de julio.—Tras cinco meses de huelga, los drusos del Golán vuelven al trabajo.

23 de julio. (*Véase Líbano.*)

25 de julio. (*Véase OLP.*)

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

24 de julio. (*Véase Libano.*)

27 de julio. (*Véase Libano.*)

— (*Véase OLP.*)

28 de julio. (*Véase Libano.*)

29 de julio. (*Véase OLP.*)

30 de julio. (*Véase Libano.*)

1 de agosto. (*Véase Libano.*)

3 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

4 de agosto. (*Véase Libano.*)

6 de agosto.—Estados Unidos veta en la ONU una propuesta soviética sobre el embargo de armas a Israel.

5 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

9 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

10 de agosto.—El Gobierno israelí acepta el plan de evacuación de los palestinos de Beirut con la condición de saber qué países árabes recibirán a estos palestinos y lista numérica de los combatientes acogidos, así como la toma de posiciones de la fuerza internacional de pacificación y también exige la retirada de todas las fuerzas extranjeras del Líbano. De cualquier forma, en el día de hoy la aviación israelí vuelve a bombardear los campamentos de refugiados palestinos.

13 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

— Varios ministros del Gobierno israelí piden la dimisión del general Sharon, ministro de Defensa del Gobierno de Israel.

15 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

16 de agosto. (*Véase Egipto.*)

— (*Véase Francia.*)

19 de agosto. (*Véase Libano.*)

22 de agosto. (*Véase Libano.*)

24 de agosto. (*Véase Libano.*)

25 de agosto.—El ministro de Asuntos Exteriores de Israel, señor Sharon, viaja a Washington, donde se entrevista con el secretario de defensa norteamericano, señor Weinberger, y con el secretario de Estado, señor Shultz.

1 de septiembre. (*Véase OLP.*)

— (*Véase Estados Unidos.*)

5 de septiembre.—El Gobierno israelí crea ocho nuevas colonias de asentamiento en Cisjordania y Gaza.

6 de septiembre. (*Véase Egipto.*)

7 de septiembre.—Israel denuncia la violación del alto el fuego en la región libanesa de Bekaa.

10 de septiembre.—Concluye la cumbre árabe de Fez (Marruecos), tras la cual exigen que Israel se retire de los territorios ocupados desde 1967,

comprendiendo el sector árabe de Jerusalén. En dicha cumbre se toma también una resolución favorable a Irak. El rey Hassan II de Marruecos pide a Israel que se pronuncie favorablemente al plan elaborado en Fez y al reconocimiento implícito del Estado de Israel, lo que es considerado por el Gobierno norteamericano como un «adelanto».

10 de septiembre. (*Véase Libano.*)

15 de septiembre. (*Véase Estado Vaticano.*)

— Ataque aéreo israelí a posiciones palestinas y sirias en el valle de Bekaa.

— El Ejército israelí avanza sobre el sector occidental de Beirut tras el asesinato de Gemayel «por la necesidad de evitar la anarquía ante el vacío de poder» (*véase Libano*). Hay combates en el barrio comercial de Hamra.

17 de septiembre. (*Véase Libano.*)

— (*Véase Francia.*)

18 de septiembre. (*Véase Libano.*)

19 de septiembre.—Graves críticas al Gobierno israelí a raíz de la matanza de los campos de refugiados palestinos.

20 de septiembre.—Los ministros de Asuntos Exteriores de la Comunidad Europea condenan a Israel por la matanza del Libano y piden la inmediata retirada de las tropas israelíes del país.

— La OLP emite un comunicado donde afirma que vengará la matanza de palestinos en Beirut.

21 de septiembre.—Sesión extraordinaria del Gobierno, que rechaza la apertura de una investigación sobre las circunstancias de la matanza en los campos de palestinos en Beirut.

22 de septiembre.—Reunión de la Kneset, donde se debate la constitución de una comisión de encuesta sobre la matanza de refugiados palestinos en los campos de Sabra y Chatila. La propuesta es rechazada por 48 votos contra 42. En el debate, el ministro de Defensa, señor Sharon, reconoce que tuvo información previa de la entrada de milicianos falangistas en los campos de refugiados.

22 de septiembre.—La Liga Árabe pide la expulsión de Israel de las Naciones Unidas.

22 de septiembre. (*Véase Jordania.*)

24 de septiembre.—El Gobierno israelí decide nombrar investigador único para examinar las circunstancias de la matanza de refugiados en Libano. Dicho investigador designado es el presidente del Tribunal Supremo Isaac Kahare, quien se niega a aceptar el encargo al tener que pronunciarse antes sobre denuncias contra la negativa de Beguin, en un principio, de nombrar una comisión investigadora, tal como se prevé en la ley de 1968. Mientras tanto, y en protesta por la pasividad del Gobierno israelí ante la matanza del Libano, dimiten el director de la Escuela de Guerra y el portavoz del primer ministro.

— (*Véase Estados Unidos.*)

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

— La Agencia de Energía Atómica retira sus credenciales, por 41 votos a favor contra 39, a Israel.

25 de septiembre.—Manifestación antigubernamental en Israel y condena de la Asamblea General de la ONU con la excepción de Estados Unidos y el propio Israel. La Asamblea pide asimismo el envío de una comisión de investigación integrada por representantes de los miembros del Consejo de Seguridad.

26 de septiembre.—El Ejército israelí ocupa aún las instalaciones del puerto y del aeropuerto de Beirut.

28 de septiembre.—Beguin decide formar una comisión investigadora sobre las matanzas de Sabra y Chatila. Dicha comisión estudiará «todos los aspectos, tanto políticos como militares, de la tragedia de los campos de refugiados».

29 de septiembre.—Se retiran del Líbano los soldados israelíes que entraron a raíz del asesinato de Gemayel y se establece la totalidad de la fuerza multinacional.

30 de septiembre. (*Véase Egipto.*)

ITALIA. 2 de julio.—El primer ministro Spadolini inicia una visita oficial a España de dos días de duración. Se entrevista con el presidente de Gobierno y es recibido por el Rey Juan Carlos I.

5 de julio.—Viaje oficial del presidente Pertini a Francia, donde se entrevista con François Mitterrand y otras personalidades políticas.

7 de julio.—El presidente de Gobierno, Spadolini, presenta ante el Senado varias propuestas económicas para aglutinar los intereses de la coalición gubernamental que preside. Dicho documento es suscrito por los cinco partidos integrantes de la coalición.

19 de julio.—La viuda del asesinado Aldo Moro reitera en el juicio que se lleva a cabo contra 68 acusados pertenecientes a las Brigadas Rojas, que su marido fue víctima de un complot.

5 de agosto.—Proyecto de ley presentado por el ministro socialista de Finanzas, que no es aprobado por los votos negativos de los representantes democristianos.

6 de agosto.—Dimiten siete ministros socialistas del Gabinete que preside Spadolini.

— Comienza el proceso contra 240 presuntos terroristas, implicados en varios actos, entre ellos el asesinato de Aldo Moro.

7 de agosto.—Dimiten el Gobierno presidido por Giovanni Spadolini.

9 de agosto.—El presidente Pertini inicia consultas para solucionar la crisis de Gobierno. A lo largo de dichas consultas, y exceptuando al partido Socialista y Radical, todos se pronuncian en contra de elecciones anticipadas.

11 de agosto.—Giovanni Spadolini acepta «con reservas» y con la oposición socialista, intentar la formación de Gobierno y evitar nuevas elecciones.

20 de agosto.—Giovanni Spadolini logra el acuerdo de los cinco partidos mayoritarios para formar un segundo Gabinete de centro-izquierda.

#### DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

23 de agosto.—Es nombrado el mismo Gobierno que dimitió el pasado día 7.

24 de agosto.—El presidente Pertini aprueba la reforma constitucional.

2 de septiembre.—La Cámara de Diputados da su voto de confianza al Gobierno de Spadolini por 357 votos a favor y 247 en contra.

3 de septiembre.—El general Della Chiesa y su mujer son asesinados en Palermo. El general Della Chiesa era el jefe de la lucha contra la Mafia.

5 de septiembre.—El jefe de los servicios secretos italianos, Emanuele Francisco, es designado para ocupar el cargo del general Della Chiesa.

8 de septiembre.—El hijo del asesinado Della Chiesa declara cierta implicación de la Democracia Cristiana Siciliana en el asesinato de su padre por la Mafia.

14 de septiembre.—Es detenido en Suiza el gran maestro de la Masonería, Lucio Gelli. El juez de instrucción de Ginebra decide no procesar a Gelli, si bien éste quedará detenido hasta resolverse la petición de extradición propuesta por el Gobierno italiano.

15 de septiembre. (*Véase OLP.*)

20 de septiembre. (*Véase Libano.*)

23 de septiembre.—Las autoridades suizas rechazan la petición de extradición de Lucio Gelli a Italia.

24 de septiembre.—La Comisión parlamentaria encargada de la investigación del grupo P-2 pide al Opus Dei una lista de sus miembros para investigar las posibles relaciones de éstos con la Mafia y la logia P-2.

28 de septiembre.—El líder democristiano Andreotti desmiente las acusaciones de la viuda de Aldo Moro en el sentido de que los dirigentes de la Democracia Cristiana no se esforzaran por salvar la vida de Aldo Moro.

29 de septiembre.—Un antiguo colaborador de Lucio Gelli detenido en Suiza afirma que la logia masónica P-2 está relacionada con el secuestro del presidente de la Democracia Cristiana, Aldo Moro.

— (*Véase Estado Vaticano.*)

**JAPON.** 23 de julio.—El Gobierno japonés aprueba un plan de cinco años dirigido a reforzar todo su sistema defensivo, cifrado en 64.000 millones de dólares.

25 de julio.—Lluvias torrenciales sobre la región de Kyushu, que causan más de 350 muertos.

6 de agosto.—El alcalde de Hiroshima propone una Conferencia sobre la Paz y el Desarme.

16 de septiembre. (*Véase Reino Unido.*)

26 de septiembre. (*Véase China.*)

**JORDANIA.** 12 de julio.—Llega a Amman Hans Dietrich Gensher, ministro de Asuntos Exteriores de la República Federal Alemana, para realizar una visita oficial de parte de la CEE; prosigue viaje a Egipto.

17 de julio. (*Véase Israel.*)

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

19 de julio.—El primer ministro Mondar Bradane anuncia la formación de un ejército popular para hacer frente a los peligros que amenazan a la nación.

26 de julio.—El rey Hussein rechaza el plan del mediador norteamericano Philip Habib, de aceptar palestinos en su territorio.

11 de agosto. (*Véase Libano.*)

1 de septiembre. (*Véase Estados Unidos.*)

22 de septiembre.—El rey Hussein de Jordania afirma que no está dispuesto a negociar con el actual Gobierno de Israel.

**KENIA.** 1 de agosto.—Fracasa un golpe de estado protagonizado por la fuerza aérea. Se informe que el presidente mantiene el control. Ocho personas han muerto en los enfrentamientos hasta la fecha.

5 de agosto.—El presidente Daniel Arap Moi cifra en 129 muertos el balance de la intentona del 1 de agosto.

**KUWAIT.** 16 de septiembre.—Es asesinado por un palestino el primer secretario de la embajada de Kuwait en España, Najeeb Sayed Hasheim El Refai.

**LIBANO.** 1 de julio.—Bechir Gemayel, jefe del Frente Libanés, llega a Taef (Arabia Saudí) para entrevistarse con la Liga Árabe allí reunida.

3 de julio. (*Véase Israel.*)

4 de julio. (*Véase Israel.*)

6 de julio. (*Véase Unión Soviética.*)

7 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

10 de julio.—Bombardeado el sector oriental de Beirut dentro de los fuertes combates entre la artillería israelí y palestinos progresistas. Mueren 30 personas. Un grupo armado libera de la cárcel de Zarif a todos los presos comunes. Por su parte, el Gobierno israelí está «sumamente preocupado por el punto muerto en que se encuentran las negociaciones para la evacuación de la OLP» según un comunicado oficial israelí. Asimismo declaran que quieren una «fuerza de supervisión» no de «interposición para la evacuación».

11 de julio.—Beirut es sistemáticamente bombardeado por fuerzas israelíes.

18 de julio.—Después de dos días de calma se reanudan los combates entre israelíes y palestinos.

19 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

20 de julio. (*Véase Unión Soviética.*)

— (*Véase Estados Unidos.*)

22 de julio.—La aviación israelí bombardea simultáneamente la zona oeste de Beirut y las posiciones sirias y palestinas a lo largo de la línea de alto el fuego en el valle de Bekaa.

23 de julio.—La aviación israelí bombardea Beirut por segundo día consecutivo.

## DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

24 de julio.—La aviación israelí ataca baterías de misiles sirios en Líbano.

27 de julio.—La actividad bélica israelí causa 343 bajas en la población civil de Beirut en el día de ayer.

— Concluye el 11.º mandato de la Fuerza Árabe de Disuasión.

27 de julio. (*Véase Sudán.*)

28 de julio.—Alto el fuego pactado entre israelíes y palestinos.

29 de julio. (*Véase OLP.*)

30 de julio.—Ataque aéreo israelí en la parte oeste de Beirut, quebrantando el alto el fuego.

1 de agosto.—Beirut sufre la peor jornada bélica desde que se iniciara el cerco de la ciudad. En la ONU se autoriza el envío de observadores a los alrededores de Beirut. Según la OLP han caído 150.000 bombas sobre la capital libanesa.

3 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

4 de agosto.—Nueva ofensiva israelí contra posiciones palestinas.

5 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

9 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

10 de agosto. (*Véase Israel.*)

11 de agosto.—Siria, Irak, Tunicia, Yemen del Norte, Yemen del Sur, Jordania y Sudán declaran su intención de acoger a los combatientes palestinos que sean evacuados de Beirut.

13 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

— El Presidente de la Asamblea Nacional Libanesa, Kamel El Asad, convoca a los diputados el próximo día 19 para que elijan al nuevo presidente de la República, para ello se requiere que exista una seguridad para los diputados y la retirada israelí de los alrededores del Parlamento.

16 de agosto.—Radio Líbano afirma «la batalla de Beirut ha terminado». El primer ministro señor Wazan asegura que la evacuación comenzará al final de la semana.

— (*Véase Egipto.*)

17 de agosto.—El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas prorrogan por dos meses la presencia de la FINUL en Líbano.

19 de agosto.—Se suspende la elección de nuevo presidente por falta de quórum.

— Queda oficialmente aprobado el Plan Habib de evacuación y el Gobierno libanés solicita el envío de una fuerza de paz.

21 de agosto.—Comienza la evacuación de Beirut en barco. La primera escala es el puerto chipriota de Larnaca que va a desempeñar un papel fundamental en la salida de los palestinos del Líbano.

22 de agosto.—Es elegido presidente de Líbano, Bachir Gemayel, líder de la Falange Libanesa. El nuevo presidente tomará posesión de su cargo el próximo 23 de septiembre, fecha en que concluye el mandato del actual presidente Sarkis.

— Barcos israelíes bloquean varias horas la evacuación del segundo contingente palestino al acusar a éstos de portar material militar pesado.

24 de agosto.—En su primera alocución desde su elección, Gemayel afirma que la guerra ha terminado.

25 de agosto.—Llegan a Beirut 800 marines norteamericanos para supervisar la evacuación palestina. El presidente Gemayel declara su disposición para firmar un tratado de paz con los israelíes.

1 de septiembre. (*Véase Estados Unidos.*)

7 de septiembre. (*Véase Israel.*)

11 de septiembre.—El ministro de Asuntos Exteriores libanés, Fuad Butros, califica los resultados de la reciente cumbre árabe de Fez (Marruecos) como «decepcionantes» en relación con su país.

12 de septiembre.—Enfrentamientos en Líbano oriental entre fuerzas israelíes y destacamentos sirios. En Beirut oeste se enfrentan las fuerzas de seguridad libanesas con guerrilleros de izquierdas.

14 de septiembre.—Muere en un atentado el presidente electo, Bachir Gemayel a raíz de la colocación de 200 kilogramos de dinamita en la sede del Partido Falangista en Beirut, causando la muerte a otros 20 miembros del Partido.

15 de septiembre. (*Véase Israel.*)

16 de septiembre.—El Partido Falangista designa a Amin Gemayel para la jefatura del Estado. Amin es hermano del asesinado Bachir Gemayel.

17 de septiembre.—El Ejército israelí establece el toque de queda en Beirut, efectuándose registros y deteniendo a 1.000 sospechosos. Estas medidas son duramente criticadas por el Gobierno norteamericano.

— Camille Chamon es designado candidato a la Presidencia de la República por el Partido Nacionalista Liberal.

18 de septiembre.—Presuntos miembros de las milicias del comandante Saad Haddad, con la complicidad pasiva del Ejército de Israel, efectúan una matanza indiscriminada en los campamentos de refugiados de Beirut, de Sabra y Chatila.

20 de septiembre.—Ronald Reagan decide enviar 800 infantes de Marina a Beirut junto con tropas francesas e italianas para proteger a los palestinos.

— Amin Gemayel es elegido presidente del Líbano por mayoría absoluta en el Parlamento.

— (*Véase Israel.*)

21 de septiembre. (*Véase Israel.*)

22 de septiembre. (*Véase Israel.*)

23 de septiembre.—Amin Gemayel toma posesión de su cargo como octavo presidente de Líbano.

24 de septiembre. (*Véase Israel.*)

— Llega el primer contingente de la Fuerza Multinacional a Beirut. Amin Gemayel ordena al fiscal militar que investigue el asesinato masivo de palestinos en Sabra y Chatila.

25 de septiembre. (*Véase Israel.*)

26 de septiembre. (*Véase Israel.*)

— (*Véase OLP.*)

28 de septiembre. (*Véase Israel.*)

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

29 de septiembre. (*Véase Israel.*)

30 de septiembre. (*Véase Estados Unidos.*)

**LIBIA.** 4 de julio.—El Banco de España interrumpe los pagos a Libia en espera de que se regularicen las cuentas de importación y exportación entre ambos países.

21 de julio.—Viaje oficial del primer ministro iraní Jamenei a Libia.

27 de julio.—Se inicia en Trípoli el Consejo ministerial de la OUA, sin quórum suficiente, preparatoria de la cumbre, tras lo cual se acuerda la no participación de la República Saharaui, aunque sí la admiten en la Conferencia ministerial.

31 de julio.—Nueve países abandonan la reunión árabe de Trípoli.

5 de agosto.—Decimonovena cumbre de la OUA sin quórum suficiente. Dicha cumbre es inaugurada por el presidente libio Muamar el Gadafi y se convierte, debido a la asistencia de sólo 22 jefes de estado africanos, en una reunión informal que concluye con una declaración de apoyo a la OLP.

6 de agosto.—Gadafi acusa a Estados Unidos de haber saboteado la cumbre africana de Trípoli.

7 de septiembre.—El líder libio Gadafi no acude a la Cumbre Árabe de Fez (Marruecos).

8 de septiembre.—Viaje a Polonia del coronel Muamar el Gadafi, donde se entrevistará con el general Jaruzesky.

**LUXEMBURGO.** 29 de septiembre.—Seis muertos y 50 heridos al estrellarse un avión soviético de pasajeros en el aeropuerto de Findel.

**MALI.** 10 de septiembre. (*Véase RASD.*)

**MARRUECOS.** 4 de julio.—El Ejército marroquí repele un ataque del Polisario contra Sinara.

28 de agosto.—El rey Hassan II inaugura la reunión de ministros de Asuntos Exteriores árabes, que prepararán la XII cumbre árabe que fracasó en Libia y que dará comienzo el próximo 6 de septiembre.

6 de septiembre. (*Véase OLP.*)

8 de septiembre.—Finaliza la cumbre árabe con el acuerdo de principio sobre un plan de paz común para Oriente Medio basado en el ya conocido plan del rey Fahd de Arabia Saudí.

10 de septiembre. (*Véase Israel.*)

— (*Véase RASD.*)

14 de septiembre. (*Véase Unión Soviética.*)

**MAURITANIA.** 10 de septiembre. (*Véase RASD.*)

**MEXICO.**—4 de julio.—Elecciones legislativas en México con siete candidatos a la Presidencia y el reparto de 64 escaños del Senado y 400 de la Cá-

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

mara de Diputados para nueve opciones políticas diferentes. Miguel de la Madrid candidato por el Partido Revolucionario Institucional, sucede en la Presidencia a José López Portillo.

11 de julio. (*Véase Honduras.*)

17 de julio.—Según anuncio oficial, el PRI venció en todos los distritos electorales mexicanos menos en uno, en las pasadas elecciones.

19 de agosto.—Préstamo internacional por valor de 1.825 millones de dólares a México.

1 de septiembre.—El presidente de México anuncia ante el Congreso la nacionalización de la Banca privada y el control generalizado de cambios.

— El presidente López Portillo reitera su apoyo al Gobierno de Nicaragua.

**MONACO.** 13 de septiembre.—Accidente de automóvil en el que sufren heridas la princesa Grace y su hija Estefanía.

14 de septiembre.—Muere la princesa Grace de Mónaco a raíz de las heridas sufridas en el accidente ocurrido el día anterior.

**MOZAMBIQUE.** 3 de julio. (*Véase Portugal.*)

10 de julio.—Siete ejecuciones en Mozambique de personas acusadas de pertenecer a la guerrilla antigubernamental.

10 de agosto.—Catorce muertos en un ataque de la guerrilla mozambiqueña contra un tren en la provincia de Sopala.

16 de agosto.—Muere en Maputo, en atentado, la intelectual Ruth Firat.

**NICARAGUA.** 7 de julio.—Documento conjunto, suscrito por El Salvador, Costa Rica, Honduras y Guatemala, por el que critican severamente al Gobierno nicaragüense por su «desproporcionada carrera armamentista que pone en peligro la paz regional».

12 de julio.—El comandante Daniel Ortega, coordinador de la Junta de Gobierno nicaragüense, inicia una visita oficial a Francia de dos días de duración. A raíz de la visita se firma un protocolo financiero por el cual Francia venderá diversos productos a Nicaragua.

15 de julio.—Nicaragua denuncia una invasión desde territorio hondureño.

19 de julio.—Tercer aniversario de la revolución sandinista.

— Un avión no identificado ataca los depósitos de combustible del Puerto de Corinto, a raíz del hecho el comandante Daniel Ortega afirma que Nicaragua es víctima de una invasión silenciosa pero sangrienta, alentada por el Gobierno norteamericano.

20 de julio. (*Véase Venezuela.*)

25 de julio. Maniobras conjuntas de Estados Unidos y Honduras en la frontera con Nicaragua.

28 de julio.—Edén Pastora, «Comandante Cero», disuelve el Frente Revolucionario Sandino.

9 de agosto. (*Véase Costa Rica.*)

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

12 de agosto.—El diario opositor *La Prensa* no sale a la calle debido a la publicación de una carta de Juan Pablo II a los obispos nicaragüenses.

15 de agosto.—Dos miembros de la Junta nicaragüense acusan al Gobierno de Honduras de poner en peligro la paz de la región.

16 de agosto.—Tres muertos en enfrentamientos entre católicos y fuerzas gubernamentales.

28 de agosto.—La Conferencia Episcopal de Nicaragua protesta por la violación de algunos Centros educativos de la Iglesia por grupos ajenos a los mismos.

27 de agosto.—El comandante Daniel Ortega lanza un llamamiento al diálogo con Estados Unidos.

1 de septiembre. (*Véase México.*)

11 de septiembre. (*Véase Costa Rica.*)

**NIGERIA.** 3 de julio. (*Véase Portugal.*)

**OLP.** 1 de julio. (*Véase Egipto.*)

6 de julio. (*Véase Unión Soviética.*)

9 de julio. (*Véase Polonia.*)

10 de julio.—Siria rechaza la instalación de palestinos en su territorio.

— (*Véase Líbano.*)

20 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

23 de julio. (*Véase Francia.*)

25 de julio.—La OLP reconoce el derecho a la existencia del Estado de Israel. Arafat ha firmado al respecto un documento en el que acepta todas las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU. Israel por su parte considera la firma del documento de Arafat como una «maniobra propagandística». Estados Unidos, por su parte, considera el documento de «insuficiente» y exige un reconocimiento palestino «claro e inequívoco».

26 de julio. (*Véase Jordania.*)

27 de julio.—Menajem Beguin rechaza cualquier diálogo con Arafat.

29 de julio.—El comité de la Liga Árabe que se reúne en Yeda (Arabia Saudí) llega a un acuerdo por el cual la OLP acepta trasladar sus fuerzas armadas fuera de Beirut, una vez que se garantice la seguridad de los combatientes y refugiados palestinos.

9 de agosto.—Yasir Arafat propone una Conferencia Internacional de todas las partes interesadas para encontrar una salida al problema palestino.

11 de agosto. (*Véase Líbano.*)

13 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

16 de agosto. (*Véase Egipto.*)

19 de agosto. (*Véase Líbano.*)

21 de agosto. (*Véase Líbano.*)

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

22 de agosto. (*Véase Libano.*)

24 de agosto. (*Véase Libano.*)

25 de agosto. (*Véase Libano.*)

1 de septiembre.—Yasir Arafat anuncia que continuará la lucha contra Israel «por todos los medios».

3 de septiembre.—Reunión en Túnez del comité ejecutivo de la OLP bajo la presidencia de Yasir Arafat.

**PANAMA.** 30 de julio.—Se anuncia oficialmente la dimisión del presidente Aristides Royo. El vicepresidente Ricardo de la Espriella asume la presidencia.

31 de julio.—El general Paredes anuncia la disolución del Gobierno y el cierre por siete días de todos los periódicos. El general Paredes es el jefe de la Guardia Nacional panameña.

4 de agosto.—Nombramiento del Gobierno; vicepresidente, canciller Jorge Illueca.

4 de septiembre.—Dimite el comandante en jefe de la Guardia Nacional, general Rubén Darío Paredes, si bien el presidente Espriella acuerda su permanencia en el puesto.

23 de septiembre.—Una delegación cubana se reúne en Panamá con los más altos responsables del Estado Mayor de la Guardia Nacional y dirigentes del Partido Revolucionario Democrático, según anuncia la Agencia Nueva Nicaragua.

**PERU.** 14 de julio.—Se informa oficialmente que 14 policías, 17 guerrilleros y 19 civiles han muerto a lo largo del año en curso en diferentes enfrentamientos armados a lo largo de la geografía peruana.

21 de agosto.—Estado de emergencia en Lima y Puerto el Callao, debido a la violencia registrada en los últimos días. Dicha medida tiene una duración en principio de sesenta días.

3 de septiembre.—Enfrentamientos en Ayacucho entre la Guardia Nacional y miembros del grupo Sendero Luminoso; resulta muerta una guerrillera.

**POLONIA.** 6 de julio.—El Parlamento polaco aprueba la creación de un tribunal del Estado para juzgar las supuestas violaciones a la Constitución por parte del antiguo equipo dirigente. La presidencia de dicho tribunal ha sido confiada a Wlodzimierz Berntowicz, presidente de la Corte Suprema de Polonia.

9 de julio.—La delegación de la OLP en Varsovia es elevada al rango de Embajada.

12 de julio.—Se anuncia el descubrimiento de la emisora clandestina de radio del sindicato Solidaridad.

16 de julio.—Noveno pleno del Comité Central del POUP, donde dimite el secretario del Comité, otros dos secretarios y un miembro del Buró Político. Asimismo es cesado de su cargo Stefan Olszowski como secretario de Prensa

y Propaganda del Comité Central, si bien este último mantiene su puesto en el órgano supremo del POUP.

21 de julio.—El general Jaruzelsky anuncia la liberación de más de 1.000 detenidos por motivos políticos, si bien queda excluido un posible diálogo con Solidaridad. Asimismo el Parlamento polaco aprueba el nombramiento de Stefan Olszowski como ministro de Asuntos Exteriores y de Zigmunt Lokimec ministro de Comercio Interior y Servicios. Se aprueba asimismo la dimisión de Audrzej Werblen como vicepresidente del Parlamento, su sustitución por Zbignero Gertych.

1 de agosto.—Conmemoración de la insurrección de Varsovia en 1944 y manifestaciones en apoyo de Solidaridad.

10 de agosto.—La dirección clandestina de Solidaridad pide a soldados y población civil que organicen un movimiento de resistencia contra el régimen establecido.

11 de agosto.—Manifestación en Szczecin en apoyo de Solidaridad.

13 de agosto.—Violentos enfrentamientos entre la policía y simpatizantes de Solidaridad en Varsovia y Gdansk, donde se conmemora el segundo aniversario de desencadenamiento de las grandes huelgas que dieron lugar al nacimiento del sindicato.

15 de agosto.—El primado de Polonia, monseñor Glemp, defiende públicamente el derecho de los agricultores a crear un sindicato y hace un llamamiento al diálogo entre el poder y la sociedad.

16 de agosto.—El general Jaruzelsky se entrevista en Crimea con el presidente soviético Leónidas Breznev.

19 de agosto.—La policía polaca disuelve nuevas manifestaciones en Varsovia.

23 de agosto.—El Gobierno polaco acusa a las radios occidentales de emitir propaganda subversiva.

25 de agosto.—Seiscientos aniversario de la entronización de la Virgen de Czestochova; con este motivo Solidaridad convoca manifestaciones pacíficas. En el santuario de Jasna Gora se concentran cerca de 250.000 personas. El arzobispo Glemp pidió la puesta en libertad de los dirigentes de Solidaridad y apela al pueblo a no dejarse «llevar por la ira».

27 de agosto.—Solidaridad convoca para el 31 de agosto, aniversario de los acuerdos de Gdansk, manifestaciones pacíficas, para lo cual columnas de blindados del ejército polaco toman posiciones para afrontar el desafío.

30 de agosto.—Manifestaciones, barricadas, cientos de detenidos, algunos heridos y restablecimiento del toque de queda en Wroclaw, así como corte de comunicaciones telefónicas entre algunas ciudades es el resultado de la celebración del segundo aniversario de los acuerdos de Gdansk.

— (*Véase Unión Soviética.*)

1 de septiembre.—Se conoce públicamente la muerte de tres manifestantes en Lublin y de uno de Gdansk de los incidentes ocurridos el día 30. Los disturbios se produjeron en 54 ciudades y se han registrado 4.050 detenidos.

6 de septiembre. (*Véase Suiza.*)

8 de septiembre. (Véase Suiza.)

— (Véase Libia.)

9 de septiembre. (Véase Suiza.)

— El semanario *Literaturnaia Gazeta* critica duramente a la oposición polaca conminándoles a trabajar y dejar de sabotear el proceso de restauración del país.

13 de septiembre. (Véase Unión Soviética.)

— Manifestaciones en Polonia al cumplirse diez meses del establecimiento del estado de sitio.

**PORTUGAL.** 3 de julio.—Viaje oficial del primer ministro Balsemao a Mozambique, Zimbabue y Nigeria.

13 de julio.—Debate parlamentario sobre los futuros poderes presidenciales en la Constitución. Se vota favorablemente la reforma constitucional que pone fin al Consejo de la Revolución.

18 de julio.—Concluye la reunión del Consejo Nacional del Partido Socialdemócrata (PSD) en Lisboa, donde deciden apoyar a Pinto Balsemao.

20 de julio.—El Consejo de la Revolución portuguesa considera inadmisibles las disposiciones adoptadas para su extinción, aunque reitera su acatamiento a las decisiones parlamentarias.

30 de julio.—El primer ministro portugués Pinto Balsemao anuncia la liberalización de la economía portuguesa junto con otras 26 medidas estructurales constituyentes del «cambio de sociedad» propugnado por Alianza Democrática.

6 de agosto.—Mario Soares pide al presidente Eanes que disuelva el Parlamento.

10 de agosto.—El Gobierno portugués anuncia la apertura de una investigación oficial ante unas denuncias presentadas sobre la organización en Lisboa de un golpe de estado contra el régimen de Angola.

12 de agosto.—El Parlamento portugués vota la nueva Constitución. El primer ministro portugués, Pinto Balsemao, lanza un llamamiento a la pacificación nacional.

16 de agosto.—Enfrentamiento entre el presidente Eanes y el Gobierno a causa del cierre de la agencia ANOP.

21 de agosto.—El presidente Eanes está dispuesto a vetar todas las leyes aprobadas en el Parlamento mientras no funcione el previsto Tribunal Constitucional, una vez abolido el Consejo de la Revolución.

26 de agosto.—El general de brigada Carlos Azevedo es arrestado durante diez días por el jefe del Estado Mayor del Ejército. El general arrestado está acusado de ofensas al jefe del Estado Mayor.

30 de agosto.—El presidente Eanes recibe a los líderes de los cuatro partidos mayoritarios para discutir sobre la situación política.

24 de septiembre.—El presidente Eanes promulga la Ley de Revisión de la Constitución de 1976, aprobada por el Parlamento.

**PUERTO RICO.** 24 de septiembre.—La ONU excluye a Puerto Rico de los temas a discutir sobre descolonización.

**RASD.** 27 de julio. (*Véase Libia.*)

10 de septiembre.—Los presidentes de Argelia, Malí y Mauritania deciden coordinar esfuerzos para llegar a una negociación política con el Frente Polisario y Marruecos a través de la OUA.

**REINO UNIDO.** 10 de julio.—El Gobierno británico decreta un alto el fuego unilateral en las Malvinas.

11 de julio.—El Ministerio británico de Asuntos Exteriores precisa que el Gobierno británico no ha notificado el alto el fuego al Gobierno argentino, si bien consideran que las hostilidades han finalizado, «siguen esperando respuesta».

14 de julio. (*Véase Argentina.*)

20 de julio.—Dos bombas del IRA provocan nueve muertos y más de 50 heridos en Londres. Todos los muertos eran personal militar británico.

22 de julio.—Se anuncia el levantamiento parcial de la zona de exclusión en las Malvinas.

29 de julio.—Graves disturbios en el barrio de Toxleth (Liverpool).

— Aprobada la nueva ley para Irlanda del Norte que prevé la convocatoria para el 20 de octubre de elecciones locales para una Asamblea nor-irlandesa.

13 de septiembre.—El Gobierno británico aplaza la supresión de las sanciones financieras contra Argentina persistiendo el bloqueo económico.

14 de septiembre.—Informa un portavoz del Ministerio de Hacienda que el Gobierno británico ha decidido levantar el embargo financiero contra Argentina.

16 de septiembre.—Viaje de la primera ministra británica Margaret Thatcher a Japón, China y Hong-Kong.

23 de septiembre. (*Véase China.*)

24 de septiembre. (*Véase China.*)

29 de septiembre.—Los laboristas británicos incluyen en su programa el desarme nuclear unilateral.

**REPUBLICA DOMINICANA.** 3 de julio.—Se quita la vida el presidente Antonio Guzmán. El vicepresidente, Jacobo Majluta, jura su cargo de forma interina hasta que el 16 de agosto asuma la presidencia Jorge Salvador Blanco, del Partido Revolucionario Dominicano.

22 de agosto.—El presidente dominicano invita al ministro de las Fuerzas Armadas a abandonar el Consejo de Ministros, que trataría temas políticos y económicos. Fueron asimismo expulsados todos los periodistas.

**RUMANIA.** 8 de septiembre. (*Véase Egipto.*)

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

**SEYCHELLES.** 7 de julio.—Condenados a muerte cuatro mercenarios que el pasado noviembre intentaron un golpe de estado.

16 de agosto.—Doscientos miembros de Fuerza de Defensa Popular de Seychelles se amotinan en Victoria y piden apoyo a Suráfrica para acabar con el régimen del socialista Reve. El Ejército logra reducir a los rebeldes.

**SOMALIA.** 4 de julio.—Combates fronterizos entre tropas somalíes y etíopes.

13 de julio.—El Gobierno de Somalia solicita ayuda militar, diplomática y económica a Estados Unidos contra Etiopía.

18 de julio. (*Véase Etiopía.*)

25 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

16 de agosto.—Mohamed Siad Barre decreta el estado de sitio en las regiones fronterizas de Somalia con Etiopía.

**SIRIA.** 9 de julio. (*Véase OLP.*)

20 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

24 de julio. (*Véase Libano.*)

11 de agosto. (*Véase Libano.*)

10 de septiembre. (*Véase Libano.*)

15 de septiembre. (*Véase Israel.*)

**SRI LANKA.** 30 de julio.—El Gobierno conservador decreta el estado de urgencia y envía refuerzos a la región de Galle para evitar enfrentamientos entre la comunidad musulmana y cingalesa.

**SUAZILANDIA.** 21 de agosto.—Muere el rey Sobhuzza II.

**SUDAN.** 27 de julio.—El presidente Numeiri ofrece su país a los palestinos cercados en Beirut.

11 de agosto. (*Véase Libano.*)

**SUECIA.** 19 de septiembre.—Elecciones generales, cuyos resultados son los siguientes: socialistas y comunistas (51,5 por 100), 186 escaños; moderados, centristas y liberales (45 por 100), 163 escaños. Tras la victoria de la izquierda el centrista y presidente Torbjorn Faellén presenta la dimisión del gabinete.

**SUIZA.** 12 de agosto.—Finaliza en Ginebra la primera parte de las negociaciones STAR entre Estados Unidos y la Unión Soviética.

15 de agosto.—Se constituye Vellerat, pequeño pueblo francófono del Cantón de Berna, como independiente.

6 de septiembre.—Un grupo armado autodenominado Ejército de los Patriotas Polacos, insurgentes, ocupan la embajada de Polonia en Berna, que liberarían si se levantaba el estado de sitio en Polonia y se liberaba a todos los internados. Solidaridad condena firmemente la acción.

8 de septiembre.—El comando asaltante renuncia a sus exigencias y piden llevarse los documentos de los que se han apoderado y abandonar libremente la embajada.

9 de septiembre.—La policía antiterrorista suiza desaloja la sede diplomática ocupada por el comando polaco, resultando los rehenes liberados y los secuestrados aprehendidos.

14 de septiembre. (*Véase Italia.*)

23 de septiembre. (*Véase Italia.*)

**SURAFRICA.** 2 de julio.—Ocho mineros negros surafricanos resultan muertos en choque con la policía en Transvaal.

7 de julio.—Africa del Sur condiciona la independencia de Namibia a la retirada definitiva de las tropas cubanas de Angola.

28 de julio.—Suráfrica denuncia una ofensiva cubana contra los guerrilleros angoleños.

29 de julio.—Se acuerda un alto el fuego provisional, a partir del 15 de agosto, de todas las partes implicadas en el conflicto de Namibia.

10 de agosto.—Operación militar surafricana contra la organización SWAPO en el sur de Angola. Según el jefe de Estado Mayor surafricano, esta acción está motivada por la certeza de un «doble juego» del SWAPO en las negociaciones para la independencia de Namibia.

16 de agosto. (*Véase Seychelles.*)

28 de agosto.—Las tropas surafricanas continúan su avance sobre Angola.

29 de septiembre. (*Véase Estados Unidos.*)

**TAIWAN.** 17 de agosto.—Estados Unidos y China logran un compromiso sobre la venta de armas norteamericanas a Taiwan, según el cual Estados Unidos se compromete a congelar al nivel actual y reducir posteriormente dichas ventas.

1 de septiembre. (*Véase China.*)

**TUNEZ.** 11 de agosto. (*Véase Libano.*)

22 de agosto.—El Gobierno de Túnez garantiza el estatuto de combatiente a los refugiados palestinos y da asilo a los dirigentes.

3 de septiembre. (*Véase OLP.*)

**TURQUIA.** 14 de julio.—El primer ministro turco, Bulent Ulusin, acepta la dimisión del viceprimer ministro, Turquit Ozal, encargado de la economía. Asimismo dimite el ministro de Finanzas, Kaya Erden.

17 de julio.—Se hace público el proyecto de la nueva Constitución, que fortalece el papel del presidente. Queda abolido el bicameralismo y la Asamblea Nacional, integrada por 400 diputados, será la única Cámara.

20 de julio.—Atentado contra el cónsul general de Turquía en Rotterdam (Holanda).

MARÍA SENDAGORTA McDONNELL

23 de julio.—Grecia y Turquía emiten comunicados oficiales simultáneos sobre su intención de iniciar el diálogo para resolver pacíficamente sus diferencias.

1 de agosto.—El toque de queda, que rige desde el 12 de septiembre de 1980, es levantado.

7 de agosto.—Un comando suicida armenio ataca el aeropuerto de Ankara; resultan muertas 10 personas y 300 heridas.

12 de agosto. (*Véase Unión Soviética.*)

27 de agosto.—Es asesinado en Ottawa (Canadá) el agregado militar de Turquía en Canadá.

5 de septiembre.—El Gobierno turco decreta un toque de queda de catorce horas para facilitar la realización del censo.

20 de septiembre.—Llega a Yugoslavia el jefe del Estado turco, general Kenan Evren, en visita oficial.

**UGANDA.** 2 de septiembre.—Amnistía Internacional acusa al régimen de Uganda de violar sistemáticamente los derechos humanos con la práctica de ejecuciones extrajudiciales, torturas y encarcelamientos.

**UNION SOVIETICA.** 6 de julio.—Breznev advierte a Reagan sobre «las consecuencias» del envío de *marines* a Líbano.

20 de julio.—Leónidas Breznev se pronuncia por primera vez sobre la invasión israelí del Líbano al afirmar que estaba «indignado» por la acción de Tel-Aviv, que calificó como «genocidio» realizado gracias a la complicidad norteamericana.

24 de julio. (*Véase Estados Unidos.*)

27 de julio. (*Véase Cuba.*)

1 de agosto. (*Véase Estados Unidos.*)

2 de agosto.—Andreiv Nagorsky, corresponsal del *Newsweek* en Moscú, es despojado de su credencial y debe abandonar Moscú.

6 de agosto. (*Véase Israel.*)

10 de agosto.—Siete soviéticos, emparentados con occidentales, en huelga de hambre para obtener de las autoridades soviéticas visado de salida.

12 de agosto. (*Véase Suiza.*)

El Ministerio de Asuntos Exteriores soviético envía una protesta a la Embajada turca en su país a raíz de un incidente fronterizo entre ambos países, a causa del cual resultan muertos, el día 10 del presente mes, dos soldados turcos que, según contestación de las autoridades turcas, tenían actividades ilegales y transgredieron realmente la frontera.

16 de agosto. (*Véase Polonia.*)

30 de agosto.—Los soviéticos culpan a «grupos de gamberros» de los incidentes que se suceden en Polonia.

8 de septiembre.—Llega a Moscú el secretario general de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, en «visita protocolaria», si bien en círculos occidentales

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES

se especula conque un tema importante ha de ser la búsqueda de una solución al problema afgano.

9 de septiembre. (*Véase Polonia.*)

10 de septiembre.—La Unión Soviética, aislada telefónicamente de casi todos los países occidentales. Las comunicaciones son restablecidas parcialmente a lo largo del día siguiente.

13 de septiembre. (*Véase Afganistán.*)

Viaje oficial del ministro de Asuntos Exteriores polaco, Stefan Olzowski, a Moscú, donde se entrevista con su colega, Andrei Gromyko; finalizada la entrevista se emite un comunicado conjunto reafirmado las relaciones entre ambos países.

14 de septiembre.—La Unión Soviética califica de «positivas» las conclusiones de la cumbre árabe de Fez. (*Véase Marruecos.*)

19 de septiembre. (*Véase Bulgaria.*)

22 de septiembre. (*Véase India.*)

27 de septiembre.—Entrevista entre Gromyko, ministro de Asuntos Exteriores soviético, y su colega español, señor Pérez-Llorca.

28 de septiembre. (*Véase Estados Unidos.*)

29 de septiembre. (*Véase Luxemburgo.*)

**VENEZUELA.** 20 de julio.—El presidente de Venezuela, señor Herrera Campins, propugna en Managua un nuevo sistema interamericano que permita un diálogo con Estados Unidos. El señor Herrera acudió a Nicaragua para la celebración del aniversario del derrocamiento de Anastasio Somoza.

**VIETNAM.** 7 de julio.—Finaliza la VI Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores de Países Indochinos y se anuncia oficialmente la retirada parcial de las tropas vietnamitas de Camboya.

**YEMEN DEL NORTE.** 11 de agosto. (*Véase Libano.*)

**YEMEN DEL SUR.** 11 de agosto. (*Véase Libano.*)

**YUGOSLAVIA.** 5 de septiembre. (*Véase Egipto.*)

20 de septiembre. (*Véase Turquía.*)

**ZIMBABUE.** 3 de julio.—El primer ministro de Zimbabue acusa a Joshua Nkomo de atentar contra su vida.

Viaje del primer ministro portugués, donde se entrevista con Robert Mugabe y firma un acuerdo de cooperación económica, científica y técnica.

24 de julio.—Los guerrilleros de Nkomo secuestran a 10 extranjeros en Zimbabue.

25 de julio.—Destruída en un sabotaje la cuarta parte de la fuerza aérea de Zimbabue.

2 de agosto.—Mugabe y Nkomo discuten la situación de Zimbabue.

12 de septiembre.—El primer ministro, Mugabe, afirma que Zimbabue va hacia una guerra civil.

